

## Poesía y prosa para un nuevo mundo: La trilogía -Adán-Eva-Edén- y su metamorfosis para un nuevo orden ecosófico

Recibido: 01/06/2016

Aprobado:18/07/2016

“Ser y estar humanos, es sinónimo de ser y estar vulnerables, de manera única y proverbial, tanto en lo natural como en lo primordial”<sup>1</sup>.

"¡Nos hemos concentrado mucho más en el ser, y no, en el estar... en el estar... en el estar en el planeta...en el cosmos!"<sup>2</sup>

**A**dán y Eva, y nosotros su linaje de altilocuente y rimbombante civilidad, somos malditos por mitología, y quizás por ello en venganza “caínes falsamente inconscientes” que hemos maldecido, al Edén verde-azul (cloro-ceruleo), que transita en la magnificante interrogante que llamamos Cosmos. Digo maldecido, por cuanto es consistente la entropía catabólica, que hemos causado “civilizadamente” y que consuetudinariamente lo seguimos infligiendo, a la epidermis-biosfera de la Gea..la Gaia.

---

<sup>1</sup> Aforismo 182. Grégory Alfonso García Morán, MD. GrégAlfGM. Pensador-Intelectual-Educador-Historiador-Divulgador. Disponible en: <https://gregalfgmpensamientoaforismos.wordpress.com/2016/05/27/aforismo-182/>

<sup>2</sup> Aforismo 184. Grégory Alfonso García Morán, MD. GrégAlfGM. Pensador-Intelectual-Educador-Historiador-Divulgador. Disponible en: <https://gregalfgmpensamientoaforismos.wordpress.com/2016/08/05/aforismo-184/> . Tomado y modificado a partir de: "Los cuatro pilares Delorsianos, las cinco mentes de Gardner y los siete saberes de Morin: Viejos y nuevos paradigmas para humanizar la Educación del Futuro". Autor: Grégory Alfonso García Morán (<http://www.oei.es/divulgacioncientifica/?Los-cuatro-pilares-Delorsianos-las>)

Nunca, históricamente desde los albores de la Mesopotamia, nos hemos detenido a sintonizarnos con la Gaia y sus ritmos, con su melodía de fluidos (aire-agua), con sus compases de vida, con sus acordes de aurora, sus arpegios de atardecer y anochecer, y su métrica de la vida y la muerte.

Estar en ella, se nos volvió la conspicua razón de nuestra existencia transitoria deletérea...no por ello “finita”, pero “Ser-Estar” en ella, eso nunca estuvo presente, y el pacto *anthropos-geos* se desligó, y el desarraigo cundió y cunde.

La educación civilitas(referente al cuidado de lo civil) del *anthropos* en relación al Ser-Estar en el tercer planeta, siempre ha sido situación enclenque y enjuta.

Claro, haciendo parangón con la titánica excepción, de la cosmogonía y cosmovisión de la “pachamama”, de los pueblos y naciones originarias.

Hoy, frente al cataclismo leviatánico de explotación, opresión, pobreza, extorsión, miseria, abandono y olvido, al que la civilización ha sometido al globo terráqueo, es perentorio reevaluar el vector de la brújula, que nos permita como humanidad, redimensionar la palabra “fé” en los contextos de futura “confianza (con fé)” y “fe-licidad”.

¡Es oportuno y urgente, iniciar y tomar el camino del diálogo con la Tierra, educar una “Identidad terrena (Edgar Morin)”!

Dejemos como especie ecuménica, de ser protagonistas, por convicción unilateral....dejemos de pensarnos sin un geo-contexto, comencemos a existir en plenitud y esto es, a existir con co-protagonismo sincrónico, como verdaderos terrícolas, soportados sobre la “Hipótesis de la Gaia” de James Lovelock, sobre la “Ecosofía” de Félix Guattari, sobre el “Desarrollo sostenible, perdurable o sustentable” del Informe Brundtland de la Comisión

Mundial de Medio Ambiente y Desarrollo de Naciones Unidas, de las Naciones Unidas....

La paradoja de la historia, nos muestra que los civilizados, cada vez sabemos más y más, de la matriz de la existencia, mientras que nuestros aborígenes-originarios sumergidos por extensión, en este mundo tóxico y tórpido hijo de las ciencias de la civilización, sienten que cada vez, más y más... desconocen a su melífera madre.

Durmamos en la madre topacio-esmeralda, soñando y siendo artífices de Ecópolis, Ecoviviendas, urbanizaciones sincréticas con lo natural(Naturbanizaciones), Ecociudades...

**P.D.:** Favor escuchar “Éxtasis” (bambuco) del “León de los Andes” El Maestro Don León Cardona García, en manos de un bello y significativo ejercicio por la vida “COMUNACUERDA”: <https://www.youtube.com/watch?v=uEWKIyevr6c> Mi percepción de tan pulcro mensaje musical, es el “Éxtasis” de “sentir” la vida, el mayor argumento palmario para cumplir con un dictamen matricial: ¡“la obligación de ser-estar feliz”!

**Grégory Alfonso García Morán. MD**

### **El autor**

Médico, profesor, investigador y divulgador científico. Con formación nuclear como Médico de la Universidad Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario. Miembro académico y científico de la Fundación Universitaria Sánitas -Unisánitas-, del Grupo de Investigación en Medicina Translacional de Colsánitas/Unisánitas, ambos órganos de la Organización Sánitas Internacional -OSI-. Catedrático Diplomado en Avances y Actualización Médica de la facultad de medicina de la facultad de medicina de la Universidad Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario. Ha publicado casi un centenar de escritos enfocados a investigación y divulgación en ciencias médicas, educación y pedagogía, e historia y ciencias sociales. Miembro de la comunidad científica de la Organización de los Estados Iberoamericanos (OEI) IBERCIENCIA.

**Correo: gregalfgm@gmail.com**